letín de la Sociedad de Biología de Concepción", de la Universidad de Concepción, Chile.

En las recomendaciones finales del Grupo, se establece que las revistas seleccionadas son las que "ofrecen al investigador latinoamericano el mejor vehículo para la publicación de sus trabajos y que, en consecuencia, deben merecer una atención especial en cualquier programa que pueda preparaise en el futuro para el fomento o la coordinación de las revistas científicas".

El Grupo calificó de "muy grave" la tendencia cada

vez mayor a publicar trabajos en lenguas foráneas y en revistas extrañas a Latinoamérica, y recomienda estudiar las causas determinantes de esta situación, así como las medidas prácticas para incrementar la inclusión de dichos trabajos en revistas latinoamericanas.

También elaboró un conjunto de recomendaciones cuya finalidad es propender a la formación en Latinoamérica de revistas técnicas y científicas estables y bien desarrolladas.

## PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

"Informaciones Geográficas", Organo oficial del Instituto de Geográfia de la Universidad de Chile. Departamento Central de Filosofía y Letras, Facultad de Filosofía y Educación. Años XI al XIV, Número Especial, 1961-1964. Santiago de Chile, 1964. 208 pp. Director: Sergio Septilveda G.

Sumario: Articulos y Documentos: Observaciones sobre algunas formas volcánicas en los alrededores de Ovalle, por Roland Paskoff. San Pedro de Atacama. Elementos diagnósticos para un plan de desarrollo local, por Ximena Aranda. Memorias que interesan a la Geografía. Nómina de diversas escuelas universitarias (1961-1962-1963). Bibliografia geográfica chilena (1961-1962-1963): Estudios generales. Geografía Física y Ciencias Afines. Geografía Humana y Ciencias Afines. Monografías. Publicaciones relativas a Chile aparecidas en el extranjero en 1961-1962-1963. Cartografía Nacional. Cartas publicadas por el Instituto Geográfico Militar en 1961-1962-1963. Cartas Náuticas publicadas por el Departamento de Navegación e Hidrografía de la Armada Nacional en 1961, 1962, 1963. Orientación Bibliográfica Extranjera (1961-1962-1963): Geografía Física. Geografía Humana. Bibliografía v Cartografía.

"Ocupación y Desocupación Gran Santiago". Universidad de Chile, Instituto de Economía. Diciembre de 1964. Santiago de Chile, 1965. 28 pp.

Informe sobre la encuesta dirigida por Juan Braun y José Federici, participando en su ejecución Sergio Vargas López, acerca del grado de ocupación y desocupación de la fuerza de trabajo en el territorio del Gran Santiago. Dicha encuesta abarcó más de tres mil grupos familiares constituidos por alrededor de quince mil personas. Cuarto y último informe a este respecto correspondiente al año 1964 que el Instituto de Economía de la Universidad de Chile pone a disposición de los interesedore.

"Las Fluctuaciones del Mercado del Cobre. Solu-

ciones Alternativas", por Herta Castro de Patiño. Universidad de Chile, Instituto de Economía. Santiago de Chile, 1965. 79 pp.

Análisis histórico de las fluctuaciones del precio y volumen de producción del cobre, destinado a esclarecer la magnitud, el impacto y las razones que hay tras estos fenómenos de vital importancia para la economía nacional. El Instituto de Economía de la Universidad de Chile espera que este estudio de la prof. Herta Castro de Patiño contribuya al esclarecimiento de algunos problemas planteados por la política cuprera.

"Revista Chilena de Educación Física". Universidad de Chile. Facultad de Filosofía y Educación. Instituto de Educación Física y Técnica. Director: Dr. Luis Bisquert S. Año XXXI, Nº 122, Santiago de Chile, octubre de 1964. 80 pp.

Sumario: "Juegos Olímpicos de Tokio", "Alone y nuestra Revista". "La significación de los Juegos Olímpicos para las pequeñas naciones", por Victor Boin. "Pierre de Coubertin: Génesis de un Pensamiento", por I. Boulongne. "Influencia de los Juegos Olímpicos en la Vida Deportiva del país organizador", por Marcelo Garroni. "México, ciudad olímpica", por Luis Bisquert. "El hombre olímpico", por José M. Cagigal. "El Deporte, el Juego y la Educación Física en la perspectiva cultural", por Franklin Parker. "El trabajo isométrico en el atletismo", Eleonor Froelich. "En la Inauguración del curso internacional de Educación Física", discurso del Dr. Luis Bisquert S. "Principios básicos del entrenamiento fraccionado", por Jaime Santibáñez. "Péptidos en la orina de ratas por encapsulamiento renal", Raúl Santana.

Unamuno. Publicación del Departamento de Extensión Cultural de la Universidad de Chile. Contiene: Mario Ciudad: "Soñando a Unamuno"; José Ricardo Morales: "Don Miguel de Unamuno, persona dramática"; Fernando Uriarte: "Lo Prefilosófico en Unamuno"; Alfredo Lefebyre: "En el cantar de Unamuno"; Roberto Torretti: "Unamuno, pensador cristiano"; Eleazar Huerta: "Unamuno novelista"; Cedomil Goié: "Unamuno como

método"; Ricardo Benavides Lillo: "Para la genealogía de Augusto Pérez". 173 páginas. 1964.

Con este volumen se inician las publicaciones del Departamento de Extensión Cultural. Se encierran en él los textos de las conferencias que con ocasión de las festividades commemorativas del Primer Centenario del excritor y filósofo vasco dictaron los escritores y catedráticos universitarios nombrados anteriormente. Editado pulcra y atrayentemente, y con un rico y variado contenido, esta es sin duda la más valiosa de las contribuciones nacionales al estudio de la obra unamuniana, y pasará, sin duda, a ser un libro indispensable para quienes desean acercarse o interiorizarse más en ella.

"Algunas características de la población inactiva en Chile y Diseño de muestras empleadas para encuestas de ocupación y desocupación", por Juan Braun y José Luis Federici. Universidad de Chile, Instituto de Economia. Santiago de Chile, 1965. Director: Roberto Maldonado.

El presente estudio, realizado por dos economistas del Instituto de Economía, incluye en primer lugar un estudio de ese amplio sector denominado "Inactivos", es decir, aquella parte de la población que, de acuerdo con la definición empleada, son las personas de catorce añes de edad y más, que no trabajan ni buscan trabajo remunerado. Una de las importantes conclusiones de este estudio estriba en la considerable magnitud y ritmo de crecimiento de este sector no incorporado al proceso productivo, lo cual se traduce en un débil incremento de la fuerza de trabajo en un país que precisa acelerar su tasa de desarrollo económico. La segunda parte es una exposición de la metodología empleada por el Instituto de Economía en la elaboración de las "muestras" usadas en las encuestas sobre ocupación y desocupación, consideradas desde el punto de vista de los aspectos prácticos del proceso. El trabajo incluve abundante material estadístico de vigencia actual.